

CALL FOR PAPERS

“Value Theory & Social Reproduction”

A – M – A’ Contributions à la critique de l’économie politique

Deadline (abstract) March 1st, 2025

In recent years Marxist scholarship has come to be influenced by a tradition known variously as value-theory or value form theory. This approach has asked very precise and specific questions about Marx’s theory of value, how it works, how it differs from the political economy that’s aiming to criticize, and what such a theory can contribute to the analysis of contemporary capitalism. It has also tended to produce a form and style of political theorising which focus on abstract domination.

Meanwhile SRT (Social Reproduction Theory) has constantly been refined and sophisticated and remains a popular approach for theorists seeking to understand the complex interrelation of capitalism, patriarchy and gender issues. For many theorists, SRT and value-theory go hand in hand. The strategic issues arising from the articulation between this new reading of Marx and SRT remain to be defined.

That's why the journal A-M-A' wishes to devote a special issue to these approaches. The aim is to create a space that does not avoid identifying the incompatibilities, if any, as well as their common sticking points, between the approaches of value-form analysis, abstract impersonal domination and SRT. In this way, the review proposes to open up a space for general (theoretical) and situated (strategic) discussion on this theme, on what are, should be or could be the conditions (epistemological, material, semantic, conjunctural, etc.) for exchanges leading to common actions, demands or objectives between revolutionary militant groups.

We particularly want to invite contributions on the following non-exclusive topics that:

- Articulate productively and coherently a non-transhistorical conception of labour with SRT;
- Systematically articulate an approach that integrates SRT and the specificity of capitalist reproduction;
- To propose political strategies to reach the mechanisms of social reproduction, like concrete forms of collective organization, insofar as they are inseparable from the global reproduction of capital;
- Aim to situate capitalist’s reproduction in its gendered, racialized and colonial specificities without drawing from it an affirmative politics that valorises the “subject of reproduction” and its activities;
- Aim to theorize a unified theory of reproduction of life and reproduction of capital by the capitalist state and its mechanisms of coercion and consensus building (Vogel 2014, Bhattacharya 2017);
- Discuss value-form readings of social reproduction (Carson 2022, 2023, De’Ath 2018, Mau 2023);
- Deepen or respond to critiques of SRT along value-theoretical lines (Best 2021, Doyle Griffiths 2020, Lange 2021, Munroe 2019, Vishmidt and Sutherland 2020, Weiss 2022);
- Discuss other approaches from the tradition of Marxism-Feminism and communist women’s liberation that are relevant to contemporary debates on capitalist production and social reproduction.

Abstracts should be submitted in Italian, Spanish, German, English, or French under 500 words. The article should not exceed 60 000 characters (spaces included).

Impress@riseup.net

Website: revueama.noblogs.org

APPEL À CONTRIBUTIONS

« Théorie de la valeur et reproduction sociale »

A – M – A' : Contributions à la critique de l'économie politique

Deadline (*abstract*) 1^{er} mars 2025

Depuis quelques années, la théorie de la valeur, la théorie de la forme-valeur influence fortement les études marxistes. Cette approche a posé des questions très précises et spécifiques sur la théorie de la valeur de Marx, son fonctionnement, ses différences avec l'économie politique qu'elle entend critiquer et ce qu'une telle théorie peut apporter à l'analyse du capitalisme contemporain. Elle a ainsi eu tendance à produire une forme et un style de théorisation politique qui se concentre sur la domination abstraite.

Dans le même temps, la SRT (théorie de la reproduction sociale) n'a cessé de se préciser et de s'enrichir, et reste une approche populaire pour les théoriciens qui entendent saisir les interactions complexes entre le capitalisme, le patriarcat et les enjeux liés au genre. Pour de nombreux théoriciens, la SRT et la théorie de la valeur vont de pair. Pour autant, les enjeux stratégiques qui résultent de l'articulation entre cette nouvelle lecture de Marx et la SRT restent à définir.

C'est pourquoi la revue A-M-A' souhaite consacrer un numéro spécial à ces approches. L'objectif est de créer un espace qui ne craint pas d'identifier, si elles existent, les incompatibilités, tout comme leurs points d'achoppement communs, entre les approches de l'analyse de la forme-valeur, la domination abstraite impersonnelle et la SRT. De cette manière, la revue se propose d'ouvrir sur cette thématique un espace de discussion général (théorique), et situé (stratégique), sur ce que sont, devraient, ou encore pourraient être les conditions (épistémologiques, matérielles, sémantiques, conjoncturelles, etc.) des échanges permettant d'aboutir sur des actions, des revendications communes, ou des objectifs communs entre groupes militants révolutionnaires.

Nous souhaitons en particulier recueillir des contributions sur les thématiques non exclusives suivantes qui parviennent à :

- Articuler de manière fructueuse et cohérente une conception non transhistorique du travail avec la SRT ;
- Articuler de manière systématique une approche intégrant la SRT et la spécificité de la reproduction capitaliste ;
- Proposer des stratégies politiques pour atteindre les mécanismes de reproduction sociale, comme des formes concrètes de gestion collective, dans la mesure où ils sont indissociables de la reproduction globale du capital ;
- Viser à situer la reproduction capitaliste dans ses spécificités genrées, racialisées et coloniales sans en tirer une politique affirmative qui valorise le « sujet de la reproduction » et de ses activités ;
- Viser à théoriser une théorie unifiée de la reproduction de la vie et de la reproduction du capital par l'État capitaliste et ses mécanismes de coercition et de construction de consensus (Vogel 2014, Bhattacharya 2017) ;
- Discuter des approches de la reproduction sociale s'inscrivant dans les analyses de la forme-valeur (par exemple Carson 2022, 2023, De'Ath 2018, Mau 2023) ;
- Répondre ou approfondir les critiques de la SRT en s'appuyant sur la théorie de la valeur (Best 2021, Doyle Griffiths 2020, Lange 2021, Munroe 2019, Vishmidt et Sutherland 2020, Weiss 2022) ;
- Discuter d'autres approches issues de la tradition du féminisme marxiste et des approches communistes de la libération des femmes qui sont pertinentes pour les débats contemporains sur la production et la reproduction capitalistes.

Les articles soumis doivent être rédigés en italien, espagnol, allemand, anglais ou français et ne pas dépasser 500 mots. L'article ne doit pas dépasser 60 000 caractères (espaces compris). A envoyer à l'adresse suivante : lmpress@riseup.net